CREARTE

Wolfsburger Nachrichten 21.01.2019

SERVICE

Wolfsburger Nachrichten Montag, 21. Januar 2019

Zwei Freunde, eine Ausstellung

Gert Willemann und Antonino Spinello zeigen in der Volkshochschule ihre Werke.

Von Bettina Jaeschke

Wolfsburg. Kennen und schätzen gelernt haben sich Gert Willemann (64) und Antonino Spinello (70) im Kunstverein Crearte. Im Laufe der Zeit entstand eine Freundschaft zwischen den beiden Männern, die nun eine gemeinsame Ausstellung in der Volkshochschule eröffnet haben. Unter dem Motto "Amicizia Italo-Tedesca – deutsch-italienische Freundschaft" sind bis August die Kunstwerke des Deutschen und des Italieners in den VHS-Räumen in der Porschestraße zu sehen.

Mit 23 Jahren seien beide Männer mit Kunst und Kultur konfrontiert worden, sagte Maren Gläser von der Volkshochschule bei der Ausstellungseröffnung. Kunst und Kultur hätten sowohl das Leben des Vorsfelders als auch des Sizilianers geprägt. Für Spinello sei ein Krankenhausaufenthalt der Beginn seines künstlerischen Schaffens gewesen. Als er 1971 im Krankenhaus lag, habe sein Bettnachbar viel gemalt. So habe auch er eines Tages mit Aquarellen angefangen und sei



Antonino Spinello (links) und Gert Willemann im Gespräch mit Maren Gläser.

Sespräch mit Maren Gläser. FOTO: ANJA WEBER / REGIOS24

dann zur Ölmalerei übergegangen. Auch Willemann habe eine Krankheit zur Kunst geführt.

23 Ölgemälde stellt Spinello in

der Volkshochschule aus. Von Willemann sind 15 mit Tinte bemalte Wandfliesen zu sehen. Mit dem Motiv von zwei zusammengewachsenen Bäumen machen der 64-Jährige und der 70-Jährige auf ihre Ausstellung aufmerksam. "Das sind zwei Bäume mit zwei Stämmen und zwei Wurzeln", erläuterte Spinello. Das Motiv habe er anhand einer Begebenheit in seinem Leben entworfen. Sowohl seine Nachbarn als auch er hätten in ihren Gärten Pflanzen angebatt. Als diese zu den anderen hinüber wuchsen, habe man sie zusammenwachsen lassen. "Bei einer Freundschaft gibt es keinen Zaun", sagt Spinello.

Seine Ölgemälde sind ganz unterschiedlicher Art. "Ich male das, was von meiner Seele kommt", sagte er. Immer, wenn er Lust habe, ziehe er sich zum Malen zurück. "Sonnenuntergang" nennt sich beispielsweise eines seiner Ölgemälde. In Öl-Relief-Technik hat er eine "ruhige Landschaft" gemalt.

Auch Stillleben, wie eine Schale mit Obst, gehören zu den Werken Spinellos. Tugenden hat Willemann seine Werke verschrieben. Sie nennen sich "Ehrlichkeit" und "Respekt" oder sind dem Optimismus zugeordnet. "Ich male immer mit Musik", erzählte Willemann. Dabei sei es ganz von seiner Stimmung abhängig, ob er Klassik, Rock oder anderes höre.